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Minuta da 
OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2013 DO COLEGIADO DO IN STITUTO DE COMPUTAÇÃO 

 
Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e treze, às catorze horas e quinze minutos, 1 
sob a presidência do professor José Henrique Carneiro de Araujo , Diretor do Instituto de 2 
Computação, reuniram-se na sala 230 - Bloco D os professores Célio Vinícius Neves de 3 
Albuquerque,  Celso da Cruz Carneiro Ribeiro , Dante Corbucci Filho , Eugene Francis 4 
Vinod Rebello, José Raphael Bokehi, Leonardo Cruz d a Costa, Maria Cristina Silva 5 
Boeres, Otton Teixeira da Silveira Filho, membros titulares, Rafael Pereira de Abreu Rosa , 6 
William Kitzinger , representantes técnico-administrativos, Juliana Santiago Herculano  e 7 
Rafael Bulamarqui Amaral , representantes discentes, para deliberarem sobre a seguinte 8 
pauta: 1) Informes; 2) Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária de 21/08/2013; 3) 9 
Apreciação do projeto de pesquisa do Prof. Daniel: "Study on the Optimization of Big Data 10 
Workflows supported by EMC massively parallel processing mechanisms using scientific 11 
workflow management system principles", já aprovado pelo TCC; 4) Apreciação do Termo 12 
Aditivo do projeto Simulador de Passadiço do Prof. Esteban, já aprovado pelo TCC; 5) Assuntos 13 
Gerais. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 14 
1) Informes . O professor José Henrique iniciou a reunião informando sobre a situação das 15 
obras nos novos prédios do IC. Comentou que a empresa ATPENG no final do mês de agosto 16 
forneceu o cronograma de execução e a planilha com a especificação dos custos. O professor 17 
informou que houve um pedido de aditamento de tempo no Projeto do prédio de salas de aula, 18 
ou seja, o cronograma foi prorrogado de setembro para novembro sem pagamento de serviços 19 
de administração nos meses de outubro e novembro. Informou aos presentes que o 20 
rebaixamento do teto e a pintura estão sendo finalizados, sendo prometido pela ATPENG a 21 
entrega até sexta-feira. Explicou que quanto à instalação elétrica ainda falta o fornecimento de 22 
um transformador e a adequação do painel elétrico correspondente. O professor José Henrique 23 
acrescentou que está previsto um gerador a diesel de 500 Kw e que este será financiado pelo 24 
projeto CT-INFRA já contemplado. Ressaltou também a presença de valores referentes à 25 
instalação de aparelhos de ar-condicionado, sinalizando dessa forma a intenção da ATPENG 26 
em cumprir com o acordado no projeto original. Em seguida, o professor José Henrique abordou 27 
sobre o projeto executivo de rede, que será fornecido pela Superintendência de Tecnologia da 28 
Informação (STI). Também foi discutido rapidamente a respeito da disponibilização de um dos 29 
andares para o STI. O professor José Henrique ressaltou que ainda não existe um pedido 30 
formal e que irá solicitar que seja enviado um documento ao IC para oficializar a questão. O 31 
servidor Rafael Abreu acrescentou que a empresa está cobrando a entrega do projeto de rede 32 
com a distribuição dos pontos e que devemos decidir sobre a cessão do espaço ao STI 33 
rapidamente para não causar atrasos no cronograma. O professor Leonardo Cruz lembrou que 34 
foi solicitado um espaço no prédio de Laboratórios para receber o STI e a TV Universitária. O 35 
professor José Henrique disse que ambos poderão dividir o mesmo andar. Prosseguindo, o 36 
servidor William pediu a palavra, e na condição de suplente do representante dos servidores 37 
técnico-administrativos no colegiado, informou sobre a recente reunião realizada com a maioria 38 
dos servidores para debater o tema alvo de discussão no seminário oferecido pelo SINTUFF: 39 
Assédio Moral. O servidor William disse que durante a reunião foram identificados alguns 40 
problemas que têm acontecido no IC e o mais complexo diz respeito ao comportamento do 41 
professor Dante. Em seguida, entregou aos membros do colegiado uma Nota de Solidariedade 42 
expondo os fatos e propôs que se for entendimento do colegiado, o mais conveniente seria 43 
debater o assunto no item de pauta “assuntos gerais”. O professor José Henrique disse que o 44 
caminho inicial para levar essa questão não é o colegiado. Informou que primeiramente o 45 
assunto deveria ser debatido com a Direção do Instituto, que escutaria as partes envolvidas e 46 
decidiria o melhor caminho para se chegar a uma solução. O professor Celso Carneiro afirmou 47 



ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA VINTE DE MARÇO DE DOIS MIL E TREZE, Página 2 de2 
 

que, uma vez entregue a Nota de Solidariedade, o assunto deve constar em ata. O professor 48 
José Henrique disse que a Nota faz denúncias graves e que serão averiguadas. O professor 49 
Celso sugeriu que os fatos sejam apurados e que as providências cabíveis sejam tomadas. 2) 50 
Apreciação da minuta da Ata da Reunião Ordinária de  21/08/2013. O professor José 51 
Henrique iniciou este item de pauta perguntando se alguém gostaria de propor alteração ou 52 
acréscimo à minuta da ata da última reunião, previamente enviada aos membros do colegiado. 53 
Não foi apresentada nenhuma proposta e o professor José Henrique colocou a minuta em 54 
votação, sendo aprovada com duas abstenções. 3) Apreciação do projeto de pesquisa do 55 
Prof. Daniel: "Study on the Optimization of Big Dat a Workflows supported by EMC 56 
massively parallel processing mechanisms using scie ntific workflow management 57 
system principles", já aprovado pelo TCC.  Os professores discutiram o projeto e 58 
identificaram que por se tratar de uma parceria com a Universidade Federal do Rio de Janeiro 59 
(UFRJ) não existe a necessidade de ser aprovada por esse colegiado. O professor José 60 
Raphael apontou que a aprovação da participação do professor no projeto é suficiente. 4) 61 
Apreciação do Termo Aditivo do projeto Simulador de  Passadiço do Prof. Esteban, já 62 
aprovado pelo TCC.  O professor Celso Carneiro falou que não visualizou no processo os 63 
valores e overheads do projeto e que se oporia à aprovação do mesmo devido à ausência 64 
dessas informações. O professor José Henrique concordou que esses dados deveriam constar 65 
no processo e que os solicitaria ao professor Esteban, para que a aprovação ocorresse na 66 
próxima reunião ordinária desse colegiado. 5) Assuntos Gerais.  Iniciando esse tópico de pauta 67 
o professor José Henrique comentou sobre o pedido de inserção de seu nome em todas as 68 
listas do Instituto. Acrescentou que foi uma decisão administrativa e que foi tomada com intuito 69 
de melhor conhecer os problemas do IC, entretanto, como esse assunto teve considerável 70 
repercussão interna explicou que percebeu que sua presença nas listas estava gerando um 71 
prejuízo maior do que os ganhos e decidiu solicitar a retirada do seu nome de todas as listas, 72 
exceto a lista do suporte técnico e dos professores. Foi questionado sobre a solicitação da 73 
inserção ao funcionário do suporte, sem passar pelo respectivo coordenador. Os membros do 74 
colegiado manifestaram suas opiniões e reconheceram que apesar de oficialmente não existir a 75 
figura do coordenador do suporte, o professor Eugene Vinod têm exercido a função há anos 76 
sem nenhuma retribuição. O professor José Henrique expôs que pretende oficializar a 77 
existência do Suporte Técnico e por consequência a figura do coordenador.  O professor Celso 78 
Carneiro falou que deveria ser respeitado o trabalho do professor Vinod e que essas questões 79 
importantes não deveriam ser diretamente tratadas com os funcionários do suporte técnico. O 80 
professor Celso questionou o Diretor do Instituto de Computação sobre uma possível ocorrência 81 
de algum problema técnico, como por exemplo, uma invasão ou qualquer mau funcionamento, 82 
se ele como responsável formal pelo suporte se responsabilizaria. O professor José Henrique 83 
se comprometeu a assumir toda responsabilidade por qualquer problema que possa acontecer 84 
no Suporte Técnico. O professor Celso perguntou se o professor José Henrique acha 85 
apropriado a participar de todas as listas de e-mail do Instituto, inclusive a de alunos. O 86 
professor José Henrique respondeu que como Diretor ele tem o direito de participar de todas as 87 
listas de e-mail que tratam de assuntos internos, citou o exemplo da iniciativa privada que 88 
permite o acesso ao e-mail dos funcionários. O professor Celso solicitou que a afirmação do 89 
diretor sobre o acesso ao e-mail constasse na ata. O professor José Henrique explicou que 90 
apenas citou o caso da iniciativa privada. Em seguida o professor José Henrique decidiu 91 
encerrar a reunião por não haver mais possibilidade de continuá-la. Logo, a reunião foi 92 
encerrada às quinze horas e quarenta e cinco minutos. 93 
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